
Protokoll des StuRa vom 23.08.2016

Protokollverteiler: Schreibe eine E-Mail mit deiner gewünschten Empfangsadresse an 
protokolle-on@stura.uni-freiburg.de und folge den Anweisungen, um dich in den Protokollverteiler 
einzutragen.

Anwesende Vertreter*innen: (EZW) Sebastian Gräber, (Geographie) Ann-Kathrin Lang, 
(Mathematik) Thomas Seyfried, (Physik) Florian Tönnies, (Politik) Tanja Kleeh, 
(Wirtschaftswissenschaften) Christian Rothmund, (Initiative Asoziales Netzwerk) Christian Kröper, 
(Initiative Die HOCHSCHULGRUPPE) Matthias Hauer, (Initiative Juso-HSG#1) Yves Heuser, 
(Initiative Juso-HSG#3) Lennart Vogt, (Initiative RCDS) Claudius Klueting
Vorstand: Marisa Reiser, Viktor Chwolka, Isabel Schön
Gäste: Manuel Zündel, Rebekka Blum, Dominik Burger, Florian Weiß

Tagesordnung
TOP 0Formalia

1) Feststellung der Beschlussfähigkeit
2) Genehmigung des Protokoll
3) Vorschläge zur TO

TOP 1Berichte
1) Vorstandsbericht

TOP 2Abstimmungen
TOP 3Sonstige Anträge

1) Diskussionsbeitrag
TOP 4Termine und Sonstiges

TOP 0 Formalia

1) Feststellung der Beschlussfähigkeit

12 anwesende Vertreter*innen, die Sitzung ist nicht beschlussfähig. 

2) Genehmigung des Protokoll

Initiative Die Hochschulgruppe: Mein Name steht auf der Liste, aber ich war nicht da in der letzten 
Sitzung. Bitte streicht meinen Namen. 

Finanzstelle: Der Finanzantrage Exposed muss neu ausgezählt werden. 

Initiative Bierrechtsgruppe(BUF): Mich bitte nur als Gast aufführen in der letzten Sitzung, nicht als 
Vertreter. 

Initiative RCDS: Bitte das Asta-Protokoll an dieses Protokoll anhängen, wie auch das Verfahren, 
wie man ein Veto gegen den Asta einlegen kann. 

1

Genehmigung steht noch aus
genehmigt

mailto:protokolle-on@stura.uni-freiburg.de


Das Protokoll der letzten Sitzung wird nach den Änderungen genehmigt. 

3) Vorschläge zur TO

GO-Antrag: Diskussionsbeitrag einfügen. Keine Gegenrede. Antrag angenommen als TOP 3. 

TOP 1 Berichte

1) Vorstandsbericht

Bericht siehe Anhang.

Nachfragen: 

Fachbereich Mathematik: Gab es eine Mandatierung für Truc für die Stelle im Fzs? Das Amt ist 
eine politische Entscheidung, wie auch ein Kostenfaktor.

Vorstand: Truc hat sich als Privatperson wählen lassen, nicht als Vertreter*in des Asta's 
Freiburg. 

Initiative RCDS: Wie kommt es, dass die konstituierende Sitzung des Fzs in Freiburg stattfinden 
wird?

Vorstand: Es gab einen Finanzantrag im Asta, wie auch wurde die Aufgabe der Ausrichtung 
der konstituierenden Sitzung in das Aufgabenfeld der Außenstelle übertragen. 

Fachbereich Wirtschaftswissenschaften: Könnt ihr die Entstehung des Rates näher erläutern?
Vorstand: Es scheint ein Gremium zu sein, dass mit Leuten besetzt wird die viel Erfahrung 
mitbringen. Es soll eine offizielle Struktur darstellen an die man sich mit Fragen wenden 
kann. Die Wissensweitergabe war davor nicht gesichert. Der Rat hat keine 
Entscheidungsgewalt, soll nur als Berater dienen. 

Initiative RCDS: Wieso stellt der Vorstand den Finanzantrag im Asta und nicht im StuRa?
Vorstand: Der StuRa wird leider nicht mehr beschlussfähig sein und das Geld soll aus dem 
Asta Topf kommen, über den dann auch der Asta entscheidet.

Fachbereich Mathematik: Wenn Truc als Privatperson gewählt wurde, kann/wird sie dann auch die 
Fahrtkosten bei uns beantragen?

Vorstand: Sie müsste die Gelder im Asta beantragen, wenn sie das tun würde. 

TOP 2 Abstimmungen
Abstimmungen werden auf die nächste Sitzung vertagt, da diese Sitzung nicht beschlussfähig ist. 

GO-Antrag: Abstimmungen vertagen. Keine Gegenrede. Alle Abstimmungen werden auf die 
nächste Sitzung vertagt. 

TOP 3 Sonstige Anträge

1) Diskussionsbeitrag

Antrag siehe Anhang. Eine Lesepause von 2 Minuten wird beantragt und genehmigt. 

Nachfragen: 

Fachbereich Wirtschaftswissenschaften: Auf der ersten Seite im ersten Absatz wird die Idee erwähnt
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und erst im nächsten Absatz wird die Auswirkung erläutert. Dies sollte umgedreht werden. 

Initiative RCDS: Manche inhaltliche Verbindungen die ihr zieht, sind aus der Luft gegriffen. Ihr 
sagt, dass alle Verbindungen in Freiburg rechtes Gedankengut verbreiten würden. Ihr führt 
verschiedene Verbindungen und ihre Kontakte auf. Dies nun auf Besucher von Verbindungen zu 
übertragen, ist weit hergeholt. Mir wurde in der Vergangenheit vorgeworfen, Personen unter 
Generalverdacht zu stellen. Dies wird nun von Seiten des Vorstandes mit dieser Pressemitteilung 
gemacht. Ich fordere deshalb diese PM zu überarbeiten.

Vorstand: Wo steht, dass alle Verbindungen rechts sind?

Fachbereich Soziologie: Man kann den Verbindungen die aufgeführt werden, klare Kontakte 
nachweisen in der rechten Szene. 

Fachbereich EZW: Es ist sehr deutlich getrennt, die Taten und die Kontakte der Verbindungen.

Fachbereich Politik: Die Pressemitteilung macht keinen Sinn mehr, wenn man die Verbindungen 
raus nimmt. Es geht konkret darum, dass die Universität eine Liste von Verbindungen von ihrer 
Homepage löschen will und die Pressemitteilung soll dies nun gut heißen. 

Fachbereich Wirtschaftswissenschaften: Gibt es schon eine Begründung von Seiten der Universität, 
warum diese Liste gelöscht wurde?

Vorstand: Wir haben sie darauf angesprochen und daraufhin wurde das Löschen in die Wege 
geleitet. 

Fachbereich RCDS: Die Formulierungen weißen darauf hin, dass alle Verbindungen gemeint sind. 
Das Begrüßen des Löschen der Liste mit vagen Vermutungen zu vermischen ist unsinnig. Und ein 
Like auf einer Facebookseite zu machen kann auch übertrieben bewertet werden. 

Initiative Asoziales Netzwerk: Ein Like ist eine offizielle Stellungnahme und wir haben uns auch 
schon von anderen Likes distanziert und diese kritisiert. 

Fachbereich Soziologie: Nachdem wir eine Verbindung auf bestimmte Post angesprochen haben, 
haben sich diese auch nicht von den Post distanzieren wollen. 

Fachbereich Geschichte: Es gab zu Letzt viel in der Presse über verschiedene 
Verbindungsstudierende, welche sich nicht zu bestimmten Post distanzieren wollten. Deshalb finde 
ich die Formulierungen in der PM gerechtfertigt. 

TOP 4 Termine und Sonstiges
Juso-HSG#1: Die sozialen Ziele vom Verwaltungsrat des Swfr sollen bis Anfang Dezember 
gesammelt werden. Bitte Vorschläge an das Referat gegen Antisemitismus, die Stellwandvergabe 
oder den Vorstand schicken. 

20.09.2016 StuRa-Sitzung

30.09.-02.10. konstituierende Sitzung vom den Fzs Ausschüssen in Freiburg
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